



GEMEINDEVERBAND FÜR ABFALLWIRTSCHAFT UND
ABGABENEINHEBUNG IM VERWALTUNGSBEZIRK
HOLLABRUNN

An einen Haushalt

Hollabrunn, 01.10.2025

Abfall vermeiden mit einer Jausenbox für alle Erstklässler:innen

Sehr geehrte Eltern!

In einer Klasse mit durchschnittlich 20 Kindern fällt schnell viel Abfall an. Müll ist jedoch nicht gleich Müll und es ist wichtig zu verstehen, dass dieser nicht einfach verschwindet. Dazu ist es wesentlich den Abfall ordnungsgemäß zu trennen und dafür notwendige Behältnisse zur Verfügung zu stellen. Der Abfallverband Hollabrunn stellt seit über 15 Jahren allen Taferlklasslern vom Bezirk Hollabrunn eine **Jausenbox** für den Schulstart zur Verfügung. Mit der Verwendung der Jausenbox können die Schüler:innen den ersten Schritt zur Abfallvermeidung setzen.

„Biodoras“ Jausenbox

Die Jausenbox besteht aus Biokunststoff, der zum größten Teil aus Zuckerrohrmais – einem Nebenprodukt bei der Zuckerherstellung – entsteht. Das Zuckerrohr stammt aus kontrolliertem Anbau und wird in Österreich und Tschechien verarbeitet. Die Jausenbox ist frei von Gentechnik, Weichmachern und von tierischen Inhaltsstoffen. Sie wurde frei von Melamin oder Formaldehyd hergestellt, das sind Kunststoffe, um das Material bruchfest herzustellen. Auf Grund dieser nachhaltigen Herstellung ist die Jausenbox nicht für den Geschirrspüler geeignet.

Der Ablauf

Die Übergabe erfolgt im Rahmen einer **halbstündigen Abfallberatung** und einem/einer Gemeindevertreter:in **mit Fototermin**. Die Aufnahmen werden zeitlich und örtlich uneingeschränkt verwendet. Die Nutzung betrifft alle Medien (Printmedien, elektronische Medien, Internet u.a.) für nicht kommerzielle Zwecke sowie in anderen Medien im Rahmen bezahlter Anzeigen und gekennzeichnete Medienkooperationen.



Wir machen's einfach.



GEMEINDEVERBAND FÜR ABFALLWIRTSCHAFT UND
ABGABENEINHEBUNG IM VERWALTUNGSBEZIRK
HOLLABRUNN

Abfallvermeidung im Schulalltag

Mit der kostenlosen **Jausenbox** vom Abfallverband Hollabrunn können Jausenbrote sowie Obst eingepackt werden. Dadurch kann 34 Kilogramm Plastikverpackungsmüll, unter anderem Frischhaltefolien und Alufolien, pro Person eingespart werden. Zwei Drittel der Kunststoffverpackungen werden „energetisch verwertet“ – also verbrannt. Nur ein Drittel der insgesamt 300.000 Tonnen Plastikverpackungen wird recycelt. Bis 2025 muss eine Recyclingquote von 50 Prozent erreicht werden.

Wiederbefüllbare **Mehrwegtrinkflasche** mit Wasser aus der Leitung befüllen, ist zu gleich gesund und steigert die Konzentration in der Schule. Wenn das Wasser zu langweilig schmeckt, kann dieses mit Kräutern oder Obst geschmacklich verstärkt werden. Wer doch lieber auf Kohlensäure steht, kann dies mit einem Wassersprudler aufspritzen. Jede Person kann mit einer Mehrwegflasche 1.875 Tonnen Plastikabfall jährlich vermeiden.

Ökologischer Schuleinkauf

Seit 30 Jahren ist das Umweltzeichen eine verlässliche Orientierungshilfe im Umweltbereich. Insgesamt gibt es bereits 1.100 Lizenznehmer aus den verschiedensten Branchen, die die dynamische Entwicklung und hohe Akzeptanz des Öko-Siegels unterstreichen. Alles zum nachhaltigen Schuleinkauf finden Sie auf der Webseite: [Abfallverband Hollabrunn | Bildung \(umweltverbaende.at\)](https://www.umweltverbaende.at)

Für Rückfragen steht Ihnen die Abfallberatung vom Abfallverband Hollabrunn telefonisch unter 02952/5373-19 von Mo-Fr 8-12 Uhr oder schriftlich abfallberatung@gvhollabrunn.at zur Verfügung.

Obmann des Gemeindeverbandes für Abfallwirtschaft im Verwaltungsbezirk Hollabrunn

Stefan Lang



Wir machen's einfach.